Raymundo Manuel González de Peña



Nació en Santo Domingo, República Dominicana, en 1961. En 1990 se graduó de Licenciado en Economía en el Instituto Tecnológico de Santo Domingo (INTEC) y tiene pendiente presentar la tesis del Doctorado en Historia de la Universidad de Sevilla España, impartido en el país por el Instituto de Altos Estudios Humanísticos y del Idioma Español. Desde 1992 trabaja como investigador en el Centro Cultural Poveda y lo fue del Centro de Altos Estudios Humanísticos y del Idioma Español. Es profesor de Historia en el Instituto Filosófico Pedro Francisco Bonó y en la Escuela de Historia y Antropología de la Universidad Autónoma de Santo Domingo.

Por varios años realizó trabajos de investigación histórica en el Archivo General de Indias, Sevilla, España con fray Vicente Rubio Sánchez. Ha publicado varias obras y ensayos, entre los que se destacan: Bonó, un intelectual de los pobres (1994); República Dominicana: la cuestión educativa al final de los noventa (1998); Ideología y mundo rural: civilización y barbarie revistados (1996); Política, identidad y pensamiento social en la República Dominicana (1999) en colaboración con Michiel Baud, Pedro San Miguel y Roberto Cassá; La leva de 1782 (1999); Copia de 1787 del expediente sobre inventario, tasación y almoneda de los bienes materiales que fueron de la Compañía de Jesús en Santo Domingo, año 1768. Nota preliminar (2000), Hostos y la conciencia moderna en República Dominicana (2003); Fray Vicente Rubio Sánchez, O.P., historiador y maestro (2003); El comegente, una rebelión campesina al final de período colonial (2004); Noticia bibliográfica de Emilio Cordero Michel (2004); Bonó ¿baecista y anexionista? Una rectificación (2006); La impronta de Hostos en la escuela dominicana. Notas para una evaluación histórica (2007); yDocumentos para la historia de la educación moderna en la República Dominicana, 1879-1894, Tomos I y II (2007); así como otros ensayos históricos en revistas científicas nacionales y extranjeras.

Fue subdirector del Archivo General de la Nación de 2004 a 2007 y actualmente imparte docencia en la Maestría de Historia Dominicana del Departamento de Postgrado de Historia y Antropología de la Universidad Autónoma de Santo Domingo. Es miembro de número y pasado vocal de la Junta Directiva 2007-2010 de esta Academia Dominicana de la Historia.